

BUREAUX
ROUBAIX - 65-71, Grande-Rue. Tél. 227.33.
TOURCOING - 23, rue Carnot. Tél. 437.
LEZEL - 11, rue Foch. Tél. 59.33.
PARIS - 25, boulevard Foyot. Tél. 77.84.
MOULON - 106, rue de la Station. Tél. 544.
AGENTS DÉPÔTEURS :
 Jean Sobous
 Alfred Sobous
 Madame Alfred Sobous

Journal de Roubaix

Quotidien de Roubaix-Tourcoing et de la Région

ABONNEMENTS	
Nord et départements limitrophes :	
3 mois	81 fr.
6 mois	152 fr.
1 an	288 fr.
Autres départements et colonies :	
3 mois	85 fr.
6 mois	160 fr.
1 an	308 fr.
Compte chèques postaux : Lille 87	

LA DOUBLE BATAILLE DE BIALYSTOCK ET DE MINSK LE PLUS FORMIDABLE ENGAGEMENT DE L'HISTOIRE, EST TERMINÉE

Depuis le début des opérations, plus de 400.000 prisonniers ont été faits, dont plusieurs généraux, et 7.615 chars blindés, 4.423 canons et 6.233 avions ont été capturés ou détruits

Des volontaires espagnols contre l'U.R.S.S.



Des phalangistes, engagés volontaires pour aller combattre les bolchevistes, parcourent la rue Jose-Antonio-Primo-de-Rivera, à Madrid. (Graphopress)

Quartier général du Führer, 10 juillet. — Le haut commandement de l'armée communique ce qui suit :

La double bataille de Bialystock et de Minsk termine le plus formidable engagement de matériel et la plus grande bataille d'encerclement que l'histoire ait connus.

Le nombre des prisonniers s'élève à 323.898, parmi lesquels de nombreux généraux et commandants de divisions.

Le butin comprend 3.332 chars blindés, 1.809 canons et d'énormes quantités d'armes diverses.

Le matériel détruit est très considérable.

Les troupes allemandes ont capturé au total, à ce jour, sur le front est, plus de 400.000 prisonniers; 7.615 chars blindés ont été pris ou détruits, ainsi que 4.423 canons. L'aviation soviétique a perdu au total 6.233 appareils.

Cent dix avions soviétiques ont été détruits mercredi Berlin, 10 juillet. — D'après les informations dont on dispose, cent dix avions soviétiques ont été détruits sur le front est au cours de la journée de mercredi.

Cinquante-trois d'entre eux ont été abattus en combats aériens et cinquante-sept détruits au sol.

L'aviation allemande poursuit la destruction des arrières soviétiques

Berlin, 10 juillet. — Pendant la journée du 9 juillet, l'aviation al-

emande a poursuivi, en force et avec succès, la destruction des voies de communications à l'arrière du front soviétique. Dans le secteur baïte, les attaques se sont concentrées avec une particulière violence sur des colonnes de troupes battant en retraite en direction de l'est. Des tentatives de l'ennemi de remplacer plusieurs ponts détruits par des ponts de bateaux ont été annihilées par des bombardements concentrés à l'arrière du front. Dans tous les secteurs, des colonnes au départ ont été attaquées et dispersées; de nombreux camions et autres véhicules ont été anéantis et incendiés.

De puissantes attaques ont été déclenchées contre des voies ferrées, des gares et des trains. De nombreuses lignes ont été détruites; plusieurs trains ont été détruits; d'autres ont déraillé.

Les troupes hongroises ont fait 25.000 prisonniers

Budapest, 10 juillet. — Le chef de l'état-major des Hongrois communique :

« Au cours de la journée du 9 juillet, nos unités rapides ont poursuivi la lutte contre les arrières-postes ennemis en vue de forcer le passage du fleuve Zbruck. Les combats se sont poursuivis depuis mercredi, en collaboration avec les forces armées allemandes. Jusqu'à présent, 25.000 prisonniers ont été faits. »

123 chars d'assaut soviétiques sont détruits par une petite unité allemande

Berlin, 10 juillet. — Au cours de la journée du 8 juillet, une petite unité allemande, qui avançait vers la ligne Staline, s'est heurtée à d'importantes forces blindées bolcheviques. Au cours de violents combats, l'unité allemande a détruit 123 chars d'assaut soviétiques. Les autres ont été mis en fuite.

Au cours de la même journée, des troupes germano-finlandaises ont, dans un secteur du front, décimé trois compagnies soviétiques et quarante chars blindés qui s'apprêtaient à intervenir, ont été détruits.

(Lire la suite page 2).



Notre carte situe les villes d'Ostrov, Pernau et Fellin, occupées par les troupes allemandes, ainsi que nous l'avons annoncé hier.

EN SYRIE

Les Anglais n'ont pas encore répondu à la demande d'armistice

ILS SONT ENTRÉS A BEYROUTH MAIS NOUS AVONS REPRIS RAKKA

Partout, nos troupes continuent à se battre vaillamment

CENT AVIONS BRITANNIQUES MODERNES SONT DÉTRUITS PRÈS DU CANAL DE SUEZ PAR DES ESCADRILLES ALLEMANDES

Des dépôts de munitions et de carburants sont incendiés

Berlin, 10 juillet. — Le communiqué militaire mentionnait jeudi le bombardement de l'aérodrome britannique d'Abou-Sueïf, près d'Ismaïlia. Plus de cent appareils de type le plus moderne ont été détruits au sol. Des dépôts de munitions et de carburants ont été incendiés et ont fait explosion. Toutes les installations de l'aérodrome, y compris les chantiers et les ateliers, ont été anéantis. Les escadrilles allemandes n'ont subi aucune perte.

Les Anglais poursuivent leurs vaines tentatives en vue de rompre l'encerclement de Tobrouk

Berlin, 10 juin. — Le 8 juillet, au

Revenant de Paris, L'AMIRAL DARLAN s'entretient avec le maréchal Pétain

Vichy, 10 juillet. — L'amiral Darlan, rentré jeudi matin de Paris, a été reçu par le maréchal Pétain, à qui il a fait un rapport sur les entretiens qu'il avait eus dans la

Le général Weygand est à Vichy

Vichy, 11 juillet. — Le général Weygand, délégué général du gouvernement en Afrique du Nord, est arrivé jeudi soir à Vichy, venant d'Alger.

Le 8 juillet, ils ont de nouveau attaqué l'aérodrome de Bir-Abou-Smeïth. Sept appareils britanniques ont été détruits au sol. Des abris et dépôts ont été touchés. Une autre formation a attaqué la gare en piqué. Un train fut mitraillé.

Mercredi, la D. C. A. allemande a fait échouer une tentative d'attaque britannique contre l'île de Crète. Les avions ont dû faire demi-tour avant d'avoir atteint la côte et sans avoir pu jeter leurs bombes.

La tentative d'une patrouille anglaise de s'approcher du glacis des positions allemandes et italiennes a été annihilée.

Le 8 juillet, en Afrique du Nord, des chasseurs allemands ont forcé à faire demi-tour à une formation britannique qui tentait de survoler le défilé d'Halafra; ils ont abattu les derniers avions de chasse de cette formation. Un Hurricane, ayant été abattu, les autres avions ont pris la fuite.

Dans la nuit du 7 au 8 juillet, des avions de combat ont bombardé efficacement les aérodromes britanniques de Bir-Abou-Smeïth, Abou-Haggag et Fouka, en Egypte.

Le chef des grands établissements industriels Siemens, M. Karl-Friedrich von Siemens, est décédé à l'âge de 69 ans.

Vichy, 10 juillet. — On a annoncé à Ankara que le gouvernement turc était prêt à représenter les intérêts français en U. R. S. S. On déclare à ce sujet, dans les milieux officiels français, que, par contre, le gouvernement turc n'a pas accepté de se charger des intérêts soviétiques en France.

Des attaques d'avions de combat britanniques, fortement escortés par des chasseurs, exécutées jeudi vers midi contre la région française occupée de la Manche ont, une fois de plus, échoué avec de lourdes pertes qui se sont élevées à vingt-cinq appareils.

Les chasseurs allemands ont abattu dix-neuf chasseurs du type « Spitfire » et une bombardier « Bristol-Blenheim »; la D. C. A. a détruit deux « Spitfire », deux « Bristol-Blenheim » et un bombardier quadrimoteur.

Deux avions allemands sont manquants. D'autre part, de petits groupes d'avions de combat allemands ont attaqué, dans la nuit de mercredi à jeudi, des ports britanniques situés sur les côtes Est et Sud-Ouest, notamment Hull, Portsmouth, Great Yarmouth et Medway.

Berlin, 10 juillet. — Des attaques d'avions de combat britanniques, fortement escortés par des chasseurs, exécutées jeudi vers midi contre la région française occupée de la Manche ont, une fois de plus, échoué avec de lourdes pertes qui se sont élevées à vingt-cinq appareils.

Les chasseurs allemands ont abattu dix-neuf chasseurs du type « Spitfire » et une bombardier « Bristol-Blenheim »; la D. C. A. a détruit deux « Spitfire », deux « Bristol-Blenheim » et un bombardier quadrimoteur.

Deux avions allemands sont manquants. D'autre part, de petits groupes d'avions de combat allemands ont attaqué, dans la nuit de mercredi à jeudi, des ports britanniques situés sur les côtes Est et Sud-Ouest, notamment Hull, Portsmouth, Great Yarmouth et Medway.

Un « Stuka » prêt à décoller (Ph. Weidner)



Les troupes allemandes dans Minsk, capitale de la Russie Blanche (Ph. Sado)

Cinq navires marchands britanniques totalisant 21.000 tonnes ont été détruits par l'aviation allemande

QUARTIER GÉNÉRAL DU FUHRER, 10 JUILLET. — Le haut commandement des forces armées communique :

Les opérations à l'est progressent sans arrêt. Sur le front finlandais, le 8 juillet, à la suite de mouvements enveloppements, appuyés par des forces finlandaises, des contingents allemands ont pris, après plusieurs jours de combats, la ville puissamment fortifiée de Balla. La division soviétique qui y combattait a été complètement battue.

En Afrique du Nord, des attaques locales de chars blindés ennemis, parties de Tobrouk, ont été repoussées. Des avions de combat allemands ont bombardé efficacement, les 8 et 9 juillet, des objectifs militaires du port de Tobrouk et un aérodrome situé au sud-est de Marsa-Matrouk. Au nord de Solium, un destroyer britannique a été atteint par des bombes. Au cours de la nuit de mercredi à jeudi, de forts contingents d'avions de combat allemands ont incendié des hangars d'avions à l'ouest d'Ismaïlia (canal de Suez).

Dans la lutte contre la navigation marchande britannique, l'armée aérienne allemande a détruit cinq navires marchands totalisant 21.000 tonnes, qui naviguaient en convoi protégé, au nord de Newquay, et bombardé efficacement des installations maritimes du littoral est et sud-est de l'île anglaise.

Au cours de la nuit du 8 au 9 juillet, des avions de combat ont gravement endommagé au nord de Berwick, un autre cargo de fort tonnage. Sur les côtes de la Manche, des chasseurs ont abattu mercredi dix-sept avions ennemis tandis que la D. C. A. et l'artillerie de marine descendait chacune un chasseur anglais.

Au cours de la nuit de mercredi à jeudi, des avions de combat anglais ont bombardé plusieurs localités de l'ouest de l'Allemagne. Il y a peu de victimes parmi la population civile. Des bombes incendiaires ont, de nouveau, été lâchées sur l'hôpital de Bethel, près de Bielefeld. Au cours de ces attaques, l'ennemi a perdu quatre avions descendus par des chasseurs et par la D. C. A. et deux autres appareils abattus par l'artillerie de marine.

Le commandant Balthasar, décoré des feuilles de chêne de la croix de chevalier de l'Ordre de la Croix de fer qui, ayant à son actif quarante victoires aériennes, a participé dans une large mesure aux succès remportés par l'aviation allemande, a trouvé une mort héroïque au cours d'un combat aérien victorieux au-dessus de la Manche. L'aviation allemande a perdu en lui un de ses plus intrépides chasseurs. La mémoire de cet officier héroïque, appartenant à l'escadre de chasse Richthofen, et qui était déjà particulièrement distingué à plusieurs reprises par son courage et son mépris de la mort dans la légion Condor, sera toujours honorée par le peuple allemand.



Les terrains du polo de Bagatelle, aux portes de Paris, ont été transformés en potagers. Les pères de familles nombreuses de l'industrie de l'automobile ont obtenu chacun un terrain. Les outils, semences et plants leur ont été remis gratuitement. (Graphopress)

Une scène émouvante au chevet d'un mourant dans un hôpital de Beyrouth

Beyrouth, 10 juillet. — Ils sont nombreux les traits d'héroïsme et d'abnégation des combattants de l'armée du Levant. Chaque jour, le général Dentz, qui se tient en contact permanent avec le front, sans oublier, le soir, de visiter les hôpitaux de Beyrouth, est à même d'en apporter le témoignage.

Récemment, il se rendait à l'hôpital Maurice-Rogier auprès d'un soldat de deuxième classe blessé à mort. Près du lit du mourant, un soldat, menottes aux mains, surveillé par un gendarme, se tenait à genoux. C'était le frère du moribond; il avait été condamné à cinq ans de prison, en juillet 1940, pour tentative de désertion; il avait été arrêté à la frontière de Palestine alors qu'il tentait de rejoindre les troupes gaullistes.

Avant de mourir, son frère avait demandé à le voir.

Après avoir reçu des mains du général Dentz la médaille militaire, l'agonisant fit comprendre qu'il désirait écrire quelque chose. Sur la feuille il traça simplement ces mots : « Mon général, j'ai payé pour lui. Aussitôt le général Dentz écrivit à son tour : « Il est gracié. Il fit libérer le détenu, qui jura : « Je me battrais pour deux. »

Quelques heures plus tard, le blessé mourait, alors que son frère, ayant déjà rejoint son unité, se battait magnifiquement et obtenait une citation.

(Lire la suite page 2).